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Alors que l’on commémore le centième anniversaire l’armistice de la première 
guerre mondiale du 11 novembre 1918, il nous est apparu bon de reproduire 
le texte écrit par Michelle LEVANT pour le n°12 de RYES-INFO de décembre 
1998. Madame Michelle LEVANT a longtemps et efficacement participé à la 
rédaction de RYES-INFO.



Damien Lecuir, adjoint au maire de la commune de Ryes 
et Bertrand Noury, son associé ont organisé une journée 
porte-ouverte, le 28 juin 2018 avec le réseau d’éleveurs et 
de conseillers EURODAIRY. Ce réseau européen travaille 
sur la durabilité et la résilience des fermes laitières. 
Mais au fait, c’est quoi la résilience ? « C’est la capacité 
d’un système à faire face à des perturbations extérieures 
ou intérieures pour perdurer dans le temps. C’est aussi 
la capacité d’adaptation pour assurer la pérennité de 
l’exploitation. » Par exemple, la résilience c’est faire face 
aux aléas climatiques (sécheresse / inondations) ou faire 
face aux aléas du marché économique (chute des prix).

Une centaine de participants ont pu découvrir des essais 
végétaux et quatre ateliers, animés par des conseillers de 
la chambre d’agriculture du Calvados :
- atelier n°1 : l’organisation du travail,
- atelier n°2 : les coûts de production en élevage laitier,
- atelier n°3 : la conversion à l’agriculture biologique,
- atelier n°4 : la réduction des émissions de gaz à effet de 
serre.

Pourquoi l’EURODAIRY à RYES ?
Damien et Bertrand se sont engagés depuis plusieurs 
années dans des groupes de travail. En tant que Président 
de l’organisation des producteurs de Danone, Damien 
a travaillé avec les producteurs sur leurs coûts de 
production pour déterminer une formule de prix du lait 
plus rémunératrice en collaboration avec Danone (usine 
du Molay-Littry). Avec l’institut de l’élevage, le GAEC 
a aussi planché sur la réduction de l’empreinte carbone 
et développe un système d’alimentation des vaches 
laitières plus économe et autonome : fini le soja importé 
et OGM ! Les associés ont également intégré un groupe 
sur la simplification du travail, animé par la chambre 
d’agriculture. Enfin, Danone cherchant des éleveurs Bio, 
ils ont simulé l’impact d’un passage en Bio, toujours en 
réflexion à ce jour.

Cette journée EURODAIRY a permis 
de conforter les associés dans leur choix :  

évoluer en phase avec la société,  
en ayant des pratiques agricoles durables.

Une action concrète du GAEC : l’empreinte carbone
Les associés du GAEC ont participé à la démarche « la 
ferme laitière bas carbone ». Ils ont réalisé un diagnostic 
qui permet de mesurer leurs émissions de CO2, ainsi 
que leurs capacités de stockage à travers les haies et les 
prairies. L’empreinte actuelle s’élève à 0,87 kg eq CO2/
litre de lait. Ce qui est déjà un très beau score.
Ils ont ensuite établi un plan d’actions pour réduire cette 
empreinte carbone : implantation de haies, semis de luzerne, 
prairies et pois, réaménagement des parcelles de pâturage. 
La réalisation de ce plan d’actions va leur permettre de 
réduire leur empreinte carbone de 24 % en passant à un 
résultat à 0,75 eq CO2/litre de lait, soit un gain potentiel 
de carbone de 240 tonnes par an. C’est énorme pour eux et 
un geste important pour la planète!!

Une innovation pour le GAEC : le financement 
participatif
L’ensemble de ces actions a un coût important en faveur de 
l’environnement. Alors, pour lancer le projet, les associés 
ont expérimenté un financement participatif sur une plate-
forme collaborative (MIIMOSA), où Danone contribue 
ainsi que les consommateurs.

Pour plus d’informations :
https://www.miimosa.com/fr/projets/devenez-partenaire-
la-ferme-des-pres-se-met-au-vert

Une ferme de RYES accueille l’EURODAI’RYES



Le pique-nique partagé
et la Brocante  

Ce 23 juin, dans la soirée, une petite centaine d’habitants et leurs amis se sont 
retrouvés autour de l’apéritif offert par la Municipalité sur les pelouses du Parc 
du Château.
En effet, depuis plusieurs années Madame le Maire et son Conseil convient les 
habitants à un pique-nique partagé.
Après ce moment de partage et quelques fois de retrouvailles, chacun a pris 
place autour des tables installées dans le Parc. Et jusqu’à la tombée de la nuit, 
sous une jolie lumière, les adultes ont profité du pique-nique pendant que les 
plus jeunes s’amusaient dans le parc.

Pour terminer cette jolie soirée, un très scintillant feu d’artifice musical a illuminé 
le Château. De l’assistance, on a entendu des ‘Oh la belle bleue’ et ‘Oh la belle 
rouge’ et pour finir les bravos enthousiastes des spectateurs.

Le dimanche 26 août, comme chaque année, la Brocante du Comité de Jumelage 
Ryes-Michelmersh Timsbury s’est tenue dans le parc du Château. Dès le matin, 
après avoir vu la longue file d’exposants, les rues de Ryes ont accueilli les 
chineurs, collectionneurs en tout genre et promeneurs.
Malgré une météo très incertaine, la journée s’est déroulée sous un soleil timide 
qui était toutefois décidé à rester jusqu’au soir.

Les exposants et les visiteurs ont pu comme habituellement se balader dans les 
allées de la Brocante, marchander des trésors, redécouvrir des objets oubliés, ou 
parfois se remémorer des souvenirs  d’enfance à la vue d’un jouet exposé sur 
un stand.
Les organisateurs ont conclu avec beaucoup de satisfaction (mais aussi de 
fatigue) cette belle journée.
 

Etat civil

Le feu d'artifices du 23 juin. La brocante du 26  août.

Naissances :

Timothy LE PAILLEUR 
le 16 juillet 2018

Gisèle CHARTRIN 
DIEULAFAIT le 15 
août 2018

Mariages :

Victor HUE et Oriane 
GAVERIAUX le 8 
septembre 2018

Guillaume CAILLOT et 
Marie-Hélène LOUIS le 
27 octobre 2018

AG du 
comité de 
jumelage  

le 18 janvier 
à la Mairie 

20h30



Parlons de...

 l' ŒUF
La poule a-t-elle fait l'œuf ou est-ce l'œuf qui a fait la poule ? 
Voilà une énigme vieille comme le monde et qui n'est pas près 
d'être résolue !
            
 Il y a bien quelques  opinions émises par certains théoriciens 
au cerveau plein comme un œuf, mais elles sont aussi fragiles 
que des coquilles d'œuf, et il faut avancer  dans ce sens avec 
prudence, comme si l'on marchait sur des œufs, surtout si on 
ne veut pas  être inviter à « aller se faire cuire un œuf » !. 
N’oublions pas non plus qu’il n’est guère prudent de mettre 
tous ses œufs dans le même panier, si l’on ne veut pas voir son 
ou ses projets étouffés dans l’oeuf !  

Bien sûr, les arguments s'affrontent et nous annoncent quelques 
échauffourées verbales de premier choix , mais que voulez vous, 
on ne fait pas d'omelette sans casser des œufs !Car d'aucuns 
tenteront  d'étouffer dans l'œuf un début d'hypothèse, d'autres  
au crâne d’œuf penseront que c'est aussi simple que l'œuf de 
Christophe COLOMB !

 Certains iront  jusqu'à  se vanter de trouver des œufs de 
musaraigne pour se rendre intéressants, ou préfèreront aller 
jusqu'à prétendre pouvoir tondre un œuf !! Quoiqu'il en soit, 
ceux là il faut les envoyer se faire cuire un œuf, œuf mollet ou 
œuf à la coque. 

Et si quelque naïf gobe n'importe quelle éventualité comme 
on gobe un œuf, à nous d'être raisonnable et de réfléchir, afin 
d'éviter de finir par tuer la poule aux œufs d'or. Un vieux 
proverbe français dit : « Bon œuf, bon poussin »

Et n'oublions pas : "Qui vole un œuf vole un bœuf " il vaut 
mieux, au moment de Pâques aller s'acheter quelques œufs en 
chocolat  ou déguster un œuf à la coque , un œuf dur ou des œufs 
mimosa ou bien encore quelques pâtes aux œufs frais que l’on 
ira acheter chez un marchand de « Beurre, Œufs, Fromages » à 
moins que vous ne préfériez déguster quelques toasts de caviar, 
ces renommés oeufs d’esturgeon, avec au dessert quelques 
œufs de Pâques. 

Max FAVALLELLI, lui, disait : « Je n’ai jamais pondu un œuf 
de ma vie, pourtant je me sens plus qualifié qu’une poule pour 
juger de la qualité d’une omelette ». A méditer….
 

                                                M.L.
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Une semaine bien remplie 

Lundi, je me sens fatigué 
Mardi, je dois me reposer
mais Mercredi c'est décidé:
Jeudi,  je vais me préparer
et le Vendredi m'entraîner
pour que Samedi je sois prêt
Dimanche me mettre au travail ?
cela ne me dit rien qui vaille.
A rassembler tout mon courage
cela m'a rendu tout en nage.
Après avoir tant transpiré:
Résultat ? je suis épuisé !
Et croyez moi cela me gène 
je recommence une semaine !
 

Les mois et moi, émois

J'aime bien le mois de Janvier
quand tous les arbres sont givrés.
J'apprécie aussi Février
même s'il fait un peu frisquet
Mars nous prépare le Printemps
et j'ai un faible pour Avril, 
Dame Nature renaissant,
le beau temps sortant de l'exil

Me passionne le mois de Mai:
il est fleuri et parfumé.
Me plait aussi le mois de Juin
surtout s'il est ensoleillé!
Les jours sont longs on se sent bien 
quand on est au mois de Juillet.

J'ai opté pour le mois d'août
car le  soir il y fait si doux 
Septembre aussi sait me charmer,
pourtant c'est la fin de l'été.
Octobre est un mois que j'adore
avec ses tons bruns, roux et or

Si  j'estime beaucoup Novembre
( on allume la cheminée ),
j'affectionne, en mois de Décembre
Noël, sapins, rues décorées
Dois-je le dire ? En vérité
j'aime tous les mois de l'année !



BIBLIOTHEQUE  
LIBRE SERVICE/

ECHANGE
La bibliothèque a reçu  

récemment un grand nombre 
de volumes parmi lesquels on 
trouve une série sur la faune  
en 6 volumes, des romans ,  
des documents, des polars, 

des livres scolaires, des bandes 
dessinées, des études sur 

l’Europe, etc…
Il est à rappeler que cette 

bibliothèque est à la disposition 
des Rissoises et Rissois en 
système  de livres en libre 

service  et qu’elle est ouverte 
aux mêmes horaires  
que la Mairie les :

Mardi de 17 à 19 heures 
 Vendredi de 15 à 18 h 30 

PARLER NORMAND ...
    -« Ecoute mè, vieule tête 
de blin ! J’te l’ai d’jà dit, tu 

moujus d’trop ! T’arrête 
à tous les pas d’brèques, 
tu t’enfiles trouais quate 

goulées à chaque coup, faut 
vais comme tu t’remplis la 

falle ! Tu dais nn’avé jusqu’au 
nou Gabrié ! T’en peux pu 
dans ta piau. Tu vas bitôt 

être daru comme un viau nyé. 
A t’vais mougier comme cha, 
cha m’fout l’raînu !T’es trop 

d’la goule, vieux goulâfre ! »

-«Ecoute moi, vieux têtu (vieille tête de 
bélier) ! Je te l’ai déjà dit, tu manges 

trop ! Tu t’arrêtes à toutes les portes 
(à tous les pas de brèches), tu avales 

trois ou quatre bonnes bouchées à chaque 
fois, il faut voir comme tu te remplis 
l’estomac !Tu dois en avoir jusqu’à la 

pomme d’Adam ( le nœud Gabriel) !  Tu 
n’en peux plus dans ta peau. Tu vas 

bientôt être  gros, enflé comme un veau 
noyé. A te voir manger comme ça, ça me 
donne le cafard ! Tu es trop gourmand, 

vieux goinfre. »



         Notre éminent professeur Hubert LURLU, membre de l’A.S.I.A.* vient d’ajouter une corde à son 
arc (électrique). Outre ses nombreux talents de chercheur et de savant, c’est aussi un humaniste militant.  

Il vient de créer un parti prenant en main les intérêts des usagers des rues et des trottoirs :  
le PARTI C.I.P.E. (Contre l’Incivilité des Poteaux Electriques).

En effet, notre savant n’a pas été sans remarquer (Vous non plus sans doute d’ailleurs ?) l’arrogance et 
l’impolitesse de la plupart des poteaux électriques : Jamais ils ne disent bonjour, jamais ils ne s’intéressent 
aux passants. Ils nous regardent de haut. Pire, lorsqu’ils sont posés sur les trottoirs, ils ne se déplacent pas une 
seule fois pour laisser passer une vieille dame, un monsieur avec une canne ou une jeune maman avec son bébé 
dans la poussette. La courtoisie ampère-… pardon…- en perd beaucoup.

Devant notre passage, ils restent de bois ; et même certains montrent une certaine agressivité : ils sont en  
béton armé. On les sent constamment sous tension ! D’autres vont encore plus loin dans l’affichage du mépris 
des gens : Ils sont équipés d’isolateurs pour mieux se couper du monde et quant ils vous aperçoivent ils font 
VOLT-FACE. Ils nous ignorent sur toute la ligne ! Leur arrogance est d’une telle intensité,  leur mépris continu 
ainsi que leur attitude dédaigneuse vont  à  contre-courant de toute urbanité.

Pourquoi ? Ils prétendent que c’est parce qu’ils sont branchés, qu’ils sont au courant ! Ils font partie d’un 
réseau ! On devrait  les poursuivre pour délit d’initiés ! 

Devant cette iniquité, notre Hubert LURLU a décidé de créer le Parti CIPE (Contre l’Incivilité des Poteaux 
Electriques) pour tenter de remédier à ce mal qui ronge nos villes et nos campagnes.

Le cri de ralliement de ses membres est « Parti CIPE ? Présent ! » et le mot d’introduction pour assister aux 
réunions (chuchoté) c’est-« Parti CIPE ?» -« Passez ! »

Hélas, ce mouvement, bien qu’altruiste et généreux n’a pas rencontré beaucoup d’écho dans la population et 
son existence ne tient plus qu’à un fil (électrique évidemment). Cependant, le Professeur Hubert LURLU a de 
quoi être satisfait : son cri d’alarme a été entendu puisque l’on assiste de plus en plus à l’enfouissement des 
lignes électriques et la disparition progressive des dits  poteaux. D’après notre éminent chercheur ce serait 
grâce à l’action du Parti CIPE que l’on devrait ce progrès. A quand le Parti CIPE futur ?

A chacun d’en juger n’est ce pas ?                                                                                                               M. L   
 

Hubert LURLU HUMANISTE

*A S I A= académie des Sciences Improbables et Aléatoires


